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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Медучреждения Таймыра оснащают новым оборудованием 
Глава Таймыра Сергей Батурин провел совещание по вопросу реализации программы 

модернизации здравоохранения, сообщили в районном управлении общественных связей.  
 В обсуждении вопросов повестки дня приняли участие начальник управления 

здравоохранения администрации Таймыра Евгений Брюханов и директор Таймырского 
филиала Красноярского краевого фонда обязательного медицинского страхования Екатерина 
Поваляева. 

 Информацию о ходе исполнения по каждому мероприятию программы представил 
Евгений Брюханов. Говоря об укреплении материально-технической базы медицинских 
учреждений, он отметил, что на данный момент в МБУЗ "Таймырская районная больница №3" 
сельского поселения Караул (отделение в поселке Носок) завершен ремонт кровли с полной 
заменой утеплителя на чердачном перекрытии, частичной сменой обрешетки и кровельного 
покрытия. Оплата работ в сумме 1,6 млн. руб. произведена в августе в полном объеме. 

 На объекте МБУЗ "Таймырская районная больница №1" сельского поселения Хатанга 
проводится плановый ремонт 2 этажа здания. Подготовительные общестроительные работы 
были завершены в прошлом году, в 2012 году проведены электромонтажные и 
сантехнические работы с заменой сантехприборов, а также монтаж охранно-пожарной 
сигнализации. Сэкономленные по итогам аукциона средства, по согласованию с 
министерством здравоохранения Красноярского края, направлены на капитальный ремонт 
пяти палат детского отделения, расположенных на 3 этаже больницы. 

 По вопросу оснащения оборудованием учреждений здравоохранения Евгений Брюханов 
отметил, что в 2012 году начались поставки медоборудования для Хатангской ТРБ №1, 
малодозный цифровой флюорограф и монитор с функциями копнографии уже доставлены в 
больницу. До конца года ожидается поставка операционного стола и системы резервного 
автономного кислородоснабжения. В Караульскую ТРБ доставлен рентгенодиагностический 
комплекс на 2 рабочих места, операционный стол также будет поставлен к концу года. В 
МБУЗ "Таймырская центральная районная больница" приобретен электрокоагулятор 
хирургический "Фотэк", аппарат ИВЛ и 5 мониторов с блоком копнографии. Приобретение 
аспиратора хирургического планируется до конца года. 

 Поступило программное обеспечение для оборудования индивидуальных рабочих мест 
врачей поликлиники и стационара, заключены контракты на поставку персональных 
компьютеров и другой оргтехники для учреждений. По словам Евгения Брюханова, в ходе 
диспансеризации 14-летних таймырцев специалисты осмотрели 160 человек. 

 В завершение совещания, участники обсудили актуальные для здравоохранения 
Таймыра вопросы. Глава Таймыра еще раз отметил необходимость тщательного контроля 
выполнения ремонтных работ на объектах здравоохранения, качеством приобретаемого 
медицинского оборудования и соблюдением сроков поставок медтехники по контрактам. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинку приходит «Добрая осень» 
10 октября в Дудинке стартует ежегодная благотворительная акция «Добрая осень» по 

обеспечению овощами горожан с низким уровнем доходов. Работа по оказанию адресной 
помощи нуждающимся дудинцам проводится с 2008 года по инициативе Главы города 
Алексея Дьяченко и депутатов Городского Совета. Реализация столь масштабной задачи 
вновь доверена городскому предприятию «Комплекс бытовых услуг», принявшему на себя 
затраты, связанные с закупкой, формированием и доставкой продуктового набора. 
 Более 140-ка дудинских семей получат по набору овощей нового урожая: картофель, 
морковь, лук, капусту. Значительная часть горожан – участников акции будет обеспечена 
продуктами, как и в прошлом году, совершенно бесплатно – это инвалиды, одинокие пожилые 
граждане и супружеские пары, чей доход ниже прожиточного минимума. Более 80 семей 
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смогут приобрести овощи по ценам ниже, чем в краевом центре, доставят их также 
бесплатно. 
 Акция «Добрая осень» не имеет аналогов в крае, ориентирована на местные условия и 
потребности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинский писатель Юрий Градинаров расскажет землякам о своей новой книге «Петр I 
и его женщины»  

Встреча писателя с северянами состоится в дудинской центральной библиотеке 4 
октября в 16 часов. И это будет не только вечер воспоминаний, но и презентация новой книги 
«Петр I и его женщины». В ней рассказывается о трех женщинах, имена которых неотделимы 
от имени первого российского императора: Евдокия Лопухина, Анна Монс, Марта 
Скавронская.  

Несмотря на то, что автор книги последние годы живёт в Старом Осколе, он сохраняет 
ниточки связи с Таймыром и его жителями. Северяне хорошо знают писателя по таким 
произведениям как: «Аргиш в Париж», «В низовьях Енисей могуч», «Исповедь», «По 
собственному желанию» и другие. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
980 безработных зарегистрированы в Норильске по данным на 1 октября 

По данным на 1 октября в норильском Центре занятости населения официально 
зарегистрированы 980 безработных граждан, сообщили ИА "Таймырский Телеграф" в среду в 
КГБУ "Центр занятости населения". 

 Год назад в ЦЗН были зарегистрированы 1614 человек, 1 января текущего года – 1676 
норильчан. 

 Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на 1 октября составил 
0,8%, на 1 октября прошлого года он составлял 1,1%, на 1 января этого года – 1,2%. 

 Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 
вакансию) на отчетную дату – 0,4, 1 октября прошлого года данный показатель составлял 1,1, 
1 января этого года – 1,5. 

 В Центре занятости на 1 октября было зарегистрировано 2905 предложений о работе, 
на аналогичную дату прошлого года было 1839 вакансий, 1 января текущего года имелось 
1261 предложение о работе. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» нашел аргумент против Мусы Бажаева. В ближайшее время у «Русской 
платины» могут отнять месторождение Норильск-1, сулящее выручку в десятки миллиардов 
долларов 

Представители «Норникеля» утверждают, что получили доказательства необъективности 
Роснедр при проведении конкурса на право разработки полиметаллического месторождения 
Норильск-1. Речь о финансовой отчетности победителя конкурса — ОАО «Артель старателей 
«Амур» — доказывающая отсутствие у компании достаточных финансовых ресурсов для 
разработки месторождения. Аналитики согласны, что у «Амура» не хватит денег для 
разработки месторождения. В самой компании утверждают, что способны привлечь 
необходимые средства. 
       15 июня был проведен конкурс на право разработки месторождения Норильск-1. Его 
запасы оцениваются в 851 тыс. т никеля, 1,2 млн т меди, 36 тыс. т кобальта — при текущих 
ценах залежи сулят выручку в десятки миллиардов долларов. На рудники претендовали 
«Норникель» и «Амур». По итогам конкурса победителем была объявлена АС «Амур», 
входящая в группу «Русская платина» Мусы Бажаева. 
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«Норникель» остался недоволен итогами конкурса и направил в ФАС жалобу, указав, 
что заявка «Амура» не соответствовала условиям конкурса, так как в ней отсутствовали 
доказательства наличия у претендента квалифицированных кадров и финансовых ресурсов, 
необходимых для разработки месторождения. Позже жалобы на итоги конкурса были 
направлены в Минприроды, ФСБ, Генпрокуратуру, в Госдуму и в правительство. В июле 
спикер Госдумы Сергей Нарышкин просил Генпрокуратуру и ФАС проверить итоги конкурса по 
Норильск-1. По итогам проверки премьер Дмитрий Медведев поручил Минприроды повторно 
рассмотреть заявки компаний, обращая особое внимание на технико-экономические 
показатели компаний. По итогам проверки Минприроды в начале сентября направило в 
правительство предложения не утверждать итоги конкурса по Норильск-1, признав, что заявка 
«Норникеля» была более проработанной. 

Решения правительства пока нет, и «Норникель» предпринимает все усилия, чтобы 
изменить ситуацию в свою пользу. 

В соответствии с заявлением «Норникеля», годовой отчет «Амура» доказывает, что 
победитель конкурса не обладает квалифицированными кадрами и финансовыми ресурсами 
для разработки Норильск-1. Согласно отчету (копия есть у «Известий»), в 2011 году, «Амур» 
получил убыток в размере 1,2 млрд рублей, сократив объем производства в три раза. 
Среднесписочная численность работников предприятия составила около 2 тыс. человек. 
Притом что, как признали в «Группе Альянс» Мусы Бажаева, на разработку двух 
месторождений компании — Норильск-1 и Черногорское — потребуется не менее 7 тыс. 
человек. 

Аналитики утверждают, что успешная разработка стратегического объекта «Русской 
платиной» будет полностью зависеть от конъюнктуры рынка металлов, так как компания не 
имеет активов, прибыль которых покрывала бы возможные финансовые риски. Собственных 
средств на развитие двух месторождений у «Русской платины» недостаточно, а привлечь 
средства на разработку можно будет только при условии более приятной рыночной 
конъюнктуры. 

— Учитывая, что собственный денежный поток компании сравнительно небольшой, 
привлечь средства при нынешних ценах на металлы будет достаточно непросто, — полагает 
начальник отдела анализа металлургического и горнорудного сектора Номос-банка Юрий 
Волов, отмечая, что основной операционный актив «Русской платины», АС «Амур», имеет 
годовую выручку в $200–300 млн. 

По словам аналитика «Атона» Диннура Галиханова, разработка таких масштабных 
проектов, как Норильск-1, потребует привлечения не только большого количества 
высококвалифицированных кадров, но и просто большого количества рабочей силы. 

— Конечно, можно привлечь часть работников, высвобождающихся с предприятий 
самого «Норникеля», но все равно потребуется найти и успешно нанять огромное число 
дополнительных кадров, а это может влететь в копеечку. Я не знаю планов АС «Амур», но 
мне кажется, что этот вопрос они не слишком хорошо проработали, а значит, при 
дальнейшей, более детальной проработке может оказаться, что проект обойдется им намного 
дороже того, что они закладывали в свои изначальные расчеты, — считает Галиханов. 

По мнению Галиханова, к тому времени, когда АС «Амур» будет готова реализовывать 
проект (в случае подтверждения их права на лицензию), расходы, связанные со 
строительством транспортной инфраструктуры, обогатительной фабрики, затратами на 
топливо и электроэнергию могут быть в разы выше тех, которые закладываются в нынешние 
оценки. 

В «Русской платине» не отрицают наличие убытков, однако указывают, что он связан с 
реализацией непрофильных активов. При этом в компании подчеркивают, что объем 
производства платины вырос в 2011 году более чем на 30% по сравнению с 2010 годом, что 
явилось результатом значительных инвестиций в новую горную технику. В компании 
«Известиям» пояснили, что «Русская платина» на треть готова профинансировать проект из 
собственных средств, а оставшуюся часть — из заемных. По словам начальника управления 
по общественным связям и коммуникациям Марины Кинаш, по аналогичной схеме 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

финансируется освоение Черногорского месторождения — второго крупного проекта 
«Русской платины». 

— В 2011 году было подписано кредитное соглашение с одним из ведущих российских 
банков на 2/3 от бюджета проекта по освоению Черногорского месторождения, — сказала 
Кинаш. 

Представители «Русской платины» утверждают, что проект Черногорского 
месторождения полностью финансово обеспечен и является рентабельным. В дальнейшем 
планируется интегрировать Черногорское месторождение и Норильск-1, что должно сделать 
проект еще более рентабельным. 

В ОАО «Группа Альянс», которому принадлежит «Русская платина», полагают, что 
демарш «Норникеля» обусловлен желанием повлиять на решение правительства по 
пересмотру итогов конкурса, которое должно быть принято в ближайшее время. «Норникель» 
ведет информационную войну», — прокомментировал ситуацию представитель «Группы 
Альянс» Андрей Румянцев. 

Оперативный комментарий Минприроды получить не удалось. Решение правительства 
по конфликту ожидается в течение нескольких недель. 

«Известия» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

"Единая Россия" назвала Красноярский край проблемным регионом для дольщиков  
В сибирском округе насчитывается более сотни проблемных объектов долевого 

строительства в восьми регионах, среди них и Красноярский край. Об этом сообщает 
официальный сайт «Единой России».  

Накануне проблемы дольщиков обсуждались в Новосибирске, куда прибыла рабочая 
группа партии  власти. Совещание провел полпред президента в СФО Виктор Толоконский. 

«В настоящее время в Сибирском федеральном округе насчитывается 109 проблемных 
объектов, которые располагаются в 8 субъектах Федерации. Во время совещания мы 
поставили задачу по выяснению ситуации на определенных объектах перед администрацией 
Томской, Омской областей, обозначили проблемы, которые сейчас остаются в Красноярском 
крае», - сообщил по итогам совещания депутат Госдумы Александр Хинштейн. 

Хинштейн обратил внимание на то, что полпред президента поручил решить проблемы 
обманутых дольщиков как можно быстрее. «По нашей информации, данная проблема будет 
решена в ближайшее время в Бурятии. В этом году проблема будет полностью решена в 
Алтайском крае. В текущем году всего было сдано в эксплуатацию 39 проблемных объектов. 
Самая сложная ситуация остается в Новосибирской области. Следующим регионом по числу 
недостроенных объектов является Томская область. Потом идет Иркутская область, 
Красноярский и Забайкальский края. До конца года партия вместе с полномочным 
представителем президента проведет еще одно совещание, на котором будет зафиксировано 
то, как исполняются обязательства, взятые на себя регионами», - сказал он. 

ИА Пресс-Лайн 
 

В Красноярске началась новая волна роста цен на бензин  
В Красноярске снова растут цены на бензин. После месячного перерыва, ряд сетей АЗС 

объявили о смене тарифов. 
В частности это подтвердила на своем официальном сайте компания "Магнат-РД". 

Теперь бензин самой ходовой марки АИ-92 на заправках стоит 27 рублей 40 копеек за литр. 
Топливо подорожало более чем на рубль. Ожидается, что в ближайшее время примеру 
"пионеров" повышения цен последуют и другие компании.  

Отметим, что ранее в августе цены также были повышены на рубль. Сети АЗС винят во 
всем оптовиков, которым выгодно гнать топливо на запад. В Красноярске же фактически 
возник дефицит бензина: его приходится закупать даже в европейских регионах страны. 

ИА Пресс-Лайн 
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Миллиард рублей отсудили энергетики у правительства Красноярского края 
Арбитражный суд Красноярского края постановил компенсировать убытки "МРСК 

Сибири" за необоснованно низкие тарифы на передачу электроэнергии, тем самым частично 
удовлетворив иск энергетиков к региональному министерству финансов. 

Как сообщает "Коммерсантъ", сетевая компания требовала за 2011 год выплатить ей 4,6 
миллиарда рублей, но суд решил возместить чуть более одного миллиарда рублей. Впрочем, 
и эта сумма может стать проблемой для дефицитного бюджета региона. 

Энергетики при этом говорят, что ждут мотивировочную часть решения Арбитража, 
поскольку не ясно, какие из требований удовлетворены, а какие отклонены судом. В компании 
говорят, что, скорее всего, будут оспаривать решение суда, поскольку цифра компенсации, 
названная судом, "не покрывает убытков, возникших вследствие несправедливых тарифных 
решений". 

В Минфине региона также ждут мотивировочную часть, и комментариев по делу пока не 
дают. А вот в Заксобрании края "профильные" депутаты говорят, что власти также, по всей 
вероятности, будут оспаривать это решение. "По сути, это исключительно спор двух 
хозяйствующих субъектов — "МРСК Сибири" и "Русала", результаты которого пытаются 
переложить на бюджет Красноярского края", – отмечает парламентарий Виктор Зубарев. 

А вот его коллега Владислав Зырянов считает, что всему виной просчеты руководства 
профильных ведомств. Впрочем, те, кто эти недочеты допускал, уже там не работают. 

Так или иначе, решение суда бьет по больному – по дефициту бюджета, который по 
итогам 2012 года может составить почти 40 миллиардов рублей. Опыт взыскания миллиарда 
у "МРСК Сибири уже есть". В 2005-м  такая участь постигла администрацию Алтайского края. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин установил единый день голосования 
Владимир Путин установил единый день голосования на второе воскресенье сентября. 

Глава государства подтвердил решение Федерального собрания, одобренное обеими 
палатами в конце сентября. Об этом сообщает пресс-служба президента. 

В соответствии с распоряжением единым днем голосования в России станет второе 
воскресенье сентября, а если на этот год приходятся выборы президента РФ или Госдумы - 
день их проведения. Например, в следующем году выборы в местные органы власти пройдут 
по всей стране 8 сентября. 

До настоящего времени законодательство устанавливало два так называемых единых 
дня голосования - второе воскресенье марта и второе воскресенье октября. В то же время 
существовал ряд исключений из этого правила, например, когда выборы проводились во 
вновь созданных органах государственной власти или местного самоуправления или когда 
выборы проводились для избрания в орган, полномочия которого прекращены досрочно по 
различным причинам. 

Целью нового закона называется сокращение расходов из федерального бюджета на 
подготовку и проведение выборов. 

Стоит отметить, что в Государственной думе за единый день голосования во второе 
воскресенье сентября проголосовала лишь "Единая Россия". КПРФ, "Справедливая Россия" и 
ЛДПР выступили против.  

Коммунисты отмечали, что при такой дате избирательная кампания фактически будет 
проходить в августе, что существенно ограничит общение депутатов с избирателями. А в 
"Справедливой России" припомнили июньские выборы мэра Омска, когда в жаркий летний 
день на выборы пришли всего 17% избирателей 

РБК 
 
А.Улюкаев: К 2015г. инфляция снизится до 4-5% 

Уже в следующем году темпы роста потребительских цен в России могут упасть до 5-6%, 
а к 2015г. сократиться до 4-5%, заявил в интервью телеканалу Russia Today первый 
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заместитель председателя Банка России (ЦБ РФ) Алексей Улюкаев. Заставить ЦБ повысить 
ставки, по словам А.Улюкаева, могут изменение макроэкономической ситуации и 
необходимость поддержания равновесия между экономическим ростом и риском инфляции. 

Напомним, что в январе-августе 2012г. инфляция в России составила 4,6%, что в 3,5 
раза превышает средний рост цен по странам Европейского союза (1,3%). 

В сентябре 2012г. президент России Владимир Путин на совещании с министрами 
назвал следование курсом на подавление инфляции приоритетом государственной политики . 

"Это только иллюзия, что можно чуть ослабить контроль над инфляцией ради решения 
текущих задач, в том числе при верстке бюджета. Это очень опасный подход", - подчеркнул 
он. Низкая инфляция - это и сбережение доходов граждан, и доступные кредиты с ипотекой, и 
долгосрочные капиталовложения, отметил президент. 

Говоря о проводимых в США и других странах мерах стимулирования экономики, 
А.Улюкаев признал, что они могут привести к нежелательному для российской экономики 
повышению курса рубля. Однако повышенной опасности зампред ЦБ в этом пока не видит. 

"На рынки быстро поступает ликвидность. Но одного этого недостаточно, нужно еще, 
чтобы инвесторы были готовы идти на риск. Иногда первое сопровождается вторым, но не 
всегда. Но в целом, это может способствовать притоку капитала в Россию. На данный момент 
курс рубля очень гибкий и во многом зависит от счета операций с капиталом - вероятно, 
больше, чем от счета текущих операций. Если мы будем наблюдать приток капитала при 
нулевом балансе, то, конечно, курс рубля может немного вырасти", - отметил А.Улюкаев.  

К опасной черте, по словам зампреда ЦБ РФ, подходит количество выданных россиянам 
потребительских кредитов. Только в 2012г. их число может вырасти более чем на 40%. 
Общий же рост кредитования составит порядка 25-26%. 

"Что касается потребительских кредитов, то в некоторых областях ситуация 
приближается к опасной отметке. Но в отношении общего объема кредитов - нет, я так не 
думаю. 25-26% - это более высокий рост, чем мы планировали, но это неопасно", - отметил 
А.Улюкаев. 

РБК 
 
В Госдуму внесен законопроект о продаже алкоголя и сигарет только в спецмагазинах 

В Госдуму сегодня внесен законопроект о продаже алкоголя и сигарет только в 
специализированных магазинах. Авторами инициативы выступили вице-спикер нижней 
палаты парламента Игорь Лебедев и глава ее комитета по делам общественных 
объединений и религиозных организаций Ярослав Нилов /оба – фракция ЛДПР/. 

"Мы считаем, что надо дальше наводить порядок с точки зрения ограничений в продаже 
как алкоголя, так и табака", - сказал журналистам на брифинге Нилов. "Мы подготовили 
данный законопроект, исходя из опыта развитых стран, - продолжил он. – Он 
предусматривает, что весь алкоголь и весь табак будут продаваться в специализированных 
магазинах". 

"Режим их работы должен подпадать под иные ограничения, которые действуют в 
соответствующих субъектах Российской Федерации", - пояснил глава комитета. Он 
рассчитывает, что следующим этапом могло бы стать введение административной 
ответственности за допуск в эти магазины подростков. "В целом мы, во-первых, сужаем 
возможности для приобретения алкоголя и табака. Во-вторых, ограничиваем доступ детей и 
подрастающего поколения, - полагает Нилов. - В специализированных магазинах контроль за 
этим будет повышен". 

Разработчик готов к тому, что "табачные и алкогольные компании будут против; сейчас, 
как обычно, поднимается визг и вой". "Но нас это не интересует. Пусть делают отдельные 
магазины – только для продажи алкоголя и табака", - порекомендовал он. Кроме того, Нилов 
обратил внимание, что "часто несетевые магазины экономкласса продают суррогатную 
алкогольную продукцию". 

При рассмотрении законопроекта председатель комитета надеется как минимум на 
поддержку оппозиционных фракций в Госдуме. Он не исключил, что даже если инициатива 
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будет отклонена, то со временем из правительства или "Единой России" появится 
"более мягкий закон", который будет работать. 

ИТАР-ТАСС 
 

Сотрудникам ФСИН, ФМС и ФСКН повысят зарплату, но сократят каждого шестого 
На сегодняшнем заседании комитета по безопасности депутаты и представители всех 

силовых ведомств обсудили проект бюджета на ближайшие три года. Документ 
предусматривает увеличение зарплат сотрудникам органов исполнения наказаний, 
миграционной службы и службы по контролю за оборотом наркотических средств почти в 2 
раза, то есть до среднего оклада сотрудников МВД. Такое повышение оговаривалось еще в 
президентском законе о социальных гарантиях сотрудникам органов внутренних дел. Но на 
сегодняшнем заседании комитета стало известно, что президентский закон будет выполнен 
лишь отчасти. Минфин в проекте бюджета заложил это увеличение, но при условии 
сокращения численности на 15% сотрудников ФСИН, ФСКН, пожарной службы и ФМС с 1 
января 2013 года.  

«При этом представители ФСИН уже заявили, что не в состоянии сократить сразу 
каждого шестого сотрудника. А руководство ФСКН отметило, что у них есть подписанный 
президентом указ о поэтапном сокращении численности – и в рамках него они уже сократили 
1500 человек личного состава и по 1000 будут сокращать ежегодно, но уволить сразу 4500 не 
смогут», – сообщил Slon участник заседания комитета депутат Госдумы Александр Хинштейн. 
Однако, по словам Хинштейна, если ФСИН не выполнит обязательств по сокращению кадров 
даже на 10%, им будет недоставать больше 100 млрд рублей на увеличение денежного 
содержания.  

Также, отметил депутат, Минфин не стал повышать оклады сотрудникам прокуратуры и 
следственного комитета, ограничившись лишь ростом надбавок. «Сотрудники прокуратуры не 
должны получать меньшие оклады, чем те, кто им поднадзорен, то есть сотрудники полиции. 
Когда прокурор получает меньше, чем начальник отдела внутренних дел, он не в состоянии 
выполнять свою работу эффективно. В бюджете предусмотрено повышение на 175% 
надбавок за особые условия службы, это, конечно, увеличит их денежное содержание, но не 
доведет его до уровня МВД. Для этого надбавка должна составить 250%», – отметил 
Хинштейн.  

Председатель комитета по безопасности Ирина Яровая уже заявила, что депутаты будут 
настаивать на корректировке ряда статей бюджета, «чтобы все социальные гарантии в 
отношении всех сотрудников правоохранительных органов были обеспечены». 

«Slon» 
 

Пенсионный спор грозит превратиться в войну. Депутаты требуют отстранить от 
обсуждения реформы авторов предыдущих инициатив 

Попытка правительства переложить груз пенсионных противоречий на президентскую 
администрацию пока не удалась. Кремль не стал брать на себя окончательного решения о 
судьбе накопительных взносов – сократить их или оставить, на радость частным фондам. 
Вместо этого президент поручил правительству провести новое обсуждение пенсионной 
реформы и после этого внести в Госдуму необходимые законопроекты. Новый раунд споров 
наверняка будет жарче всех предыдущих. Депутаты требуют отстранить от обсуждения тех 
экономистов, которые уже проводили неудачные реформы в 2001 и 2010 годах.  

В конце прошлой недели правительство направило президенту проект пенсионной 
стратегии, несмотря на то что между ведомствами сохранялись и сохраняются 
непримиримые разногласия по основным вопросам реформы. О попытке министерств 
переложить ответственность за принятие не самых приятных решений на Кремль «НГ» 
писала еще 7 сентября. Однако в администрации, похоже, решили вернуть «пенсионный мяч» 
в правительство. Вчера президент Владимир Путин поручил правительству организовать 
общественное и экспертное обсуждение проекта стратегии развития пенсионной системы и 
до 15 декабря 2012 года внести в Госдуму необходимые законопроекты. Об этом сообщил 
президентский пресс-секретарь Дмитрий Песков. «Президент поручил правительству Дмитрия 
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Медведева организовать широкое общественное и экспертное обсуждение 
представленного накануне в администрацию президента проекта Стратегии долгосрочного 
развития пенсионной системы и внести по итогам этого обсуждения необходимые 
коррективы», – рассказал Песков.  

Между тем министры почти ежедневно заявляют о своих пенсионных разногласиях. Так, 
вчера глава Минфина Антон Силуанов заявил, что вопрос о снижении накопительной 
составляющей пенсионного страхового взноса с 6 до 2% окончательно не решен и подлежит 
дополнительному обсуждению. «Необходимо еще раз очень предметно взвесить это 
решение», – сказал он.  

По его мнению, снижение накопительной составляющей обязательного страхового 
взноса ничего не решает. «Мы считаем, не надо трогать шестипроцентный объем 
накопительной части», – заявил глава Минфина.  

Комментируя предложение Минтруда по пенсионной реформе, Силуанов высказал 
несогласие с предложенной концепцией, так как, по его мнению, она не решит долгосрочных 
проблем.  

Напомним, что уже с середины июля чиновники в полный голос говорят о 
неэффективности накопительной системы, которую они и предлагают модернизировать – 
вплоть до полной отмены. «У граждан, имеющих накопительную часть, пенсионные права 
формируются вдвое меньшими темпами, чем по страховой части, а накопленные средства 
обесценились», – заявил тогда в интервью РИА Новости глава Пенсионного фонда Антон 
Дроздов. «Сравните: в 2004–2011 годах инфляция в РФ составила 215%, при этом 
индексация страховой части пенсии 337%, а доход от инвестирования пенсионных 
накоплений государственной управляющей компанией – 149%. Результаты инвестирования 
негосударственными пенсионными фондами (НПФ) в среднем чуть лучше – 159%, но все они 
ниже инфляции», – доказывал Дроздов.   

Однако заинтересованные в управлении пенсионными резервами частные компании, 
естественно, настаивают на сохранении нынешнего положения. Правда, их аргументы во 
многом связаны с будущими и гипотетическими рисками и угрозами.  

Споры между сторонниками и противниками обязательных пенсионных накоплений ни 
шатко ни валко идут уже много лет. И все аргументы и контр аргументы неоднократно уже 
прозвучали. Однако сейчас этот долгий спор может иметь не только теоретические, но и 
практические последствия, поскольку власти готовы провести очередную пенсионную 
реформу. Поэтому экономисты считают идею Путина о новом раунде обсуждения вполне 
оправданной.  

«Необходимо перейти от обмена словами и лозунгами к обсуждению формул и точных 
расчетов. Иначе мы рискуем повторить опыт неудачных пенсионных реформ, как это уже 
было в 2001 и 2010 годах. Кроме того, если есть ясные доказательства неэффективности 
накопительных взносов, то нужно от них полностью отказываться», – говорит зампред 
думского бюджетного комитета Оксана Дмитриева. По ее словам, необходимо обсуждение 
конкретных юридических норм и расчетных формул, которые и станут воплощением новой 
пенсионной реформы. А пока таких формул и формулировок в проекте пенсионной стратегии 
просто нет. В частности, по словам Дмитриевой, попытка повысить необходимый трудовой 
стаж может оказаться нереализуемой из-за противоречий со множеством действующих 
законов.  

«А мнения тех, кто уже реализовал прошлые неудачные реформы, должны быть просто 
вынесены за скобки. Иначе мы попадаем в странную ситуацию, когда одни и те же люди 
каждые десять лет навязывают нам очередную пенсионную реформу – не имея при этом 
ясных и доказательств, и аргументов», – настаивает Дмитриева.  

«Дальнейшее обсуждение пенсионной реформы необходимо, поскольку еще не 
достигнуто полное согласие с бизнесом и работодателями. Кроме того, нужно более точно 
определить, из каких источников в будущем будут финансироваться пенсии и каким будет их 
уровень. Необходимо также оценить негативные последствия сворачивания накопительной 
системы на инвестиционный климат. Ведь в будущем для выплаты пенсий могут 
потребоваться дополнительные ресурсы, что приведет к повышению налогов. Такая 
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перспектива подрывает инвестиционную привлекательность нашей экономики. 
Наконец, нужно оценить негативные последствия того факта, что наше правительство 
продемонстрирует непоследовательность и склонность к изменению правил игры», – считает 
руководитель Экономической экспертной группы Евсей Гурвич.  

Между тем независимые экономисты указывают и на социальные последствия реформ. 
«Судьба накопительной части пенсий касается наиболее активной и высокооплачиваемой 
категории работников, сконцентрированной в крупных городах. Поэтому возникает риск 
спровоцировать недовольство этой группы», – рассуждает руководитель направления 
судебной практики «Уральского союза» Дмитрий Ширяев. 

«Независимая газета» 
 
Большинство россиян поддержали "чистки" в Госдуме 

В разгар кампании по «очистке» депутатских рядов от бизнесменов, социологи ВЦИОМ 
провели опрос россиян, посвященный целесообразности использования в дальнейшем столь 
радикальных мер в отношении членов нижней палаты парламента.  

По данным исследования (есть в распоряжении «Известий»), 74% россиян 
поддерживают подобные рычаги воздействия на думцев, нарушающих закон. Среди 
сторонников парламентских партий, наиболее благосклонно к "чисткам" отнеслись сторонники 
КПРФ – 78%. Второе место поделили «единороссы» и «эсеры» с 76%. Кстати, согласно 
данным ВЦИОМ, только 39% опрошенных уверены, что «чистки» коснутся и представителей 
других фракций в Госдуме. 

При этом большая часть россиян – 76% - все же полагает, что  законодательный запрет 
за совмещения депутатской и бизнес-деятельности отменять не стоит. 

- Один из наших последних опросов показал, что для общества стало нормальным, когда 
парламентарий совмещает свою депутатскую деятельность в Думе с управлением бизнесом 
(так ответили 71%). Но легализовать, как выяснилось, это совмещение россияне не готовы, а 
значит ждут новых «чисток» и жертв по лишению мандата, – рассуждает гендиректор ВЦИОМ 
Валерий Федоров. 

По его мнению, они помогут укрепить «пока еще не стойкое ощущение», что чистки – это 
не сведение счетов с оппозицией, а «реальная линия» по очищению парламента от тех, кто 
пришел в Думу случайно, либо для защиты своего бизнеса. 

Между тем,по подсчетам ВЦИОМ, досрочное лишение депутатского мандата «эсера» 
Геннадия Гудкова, как и несколько недель назад, поддерживают 61% опрошенных. 
Наибольшее число сторонников, одобряющих решению Госдумы по Гудкову, социологи 
обнаружили среди сторонников КПРФ и «единороссов» - 64%.  

По словам Федорова, в обществе уже сформировалось устойчивое мнение по 
досрочному лишению мандата опального «эсера», поэтому цифра за последние несколько 
недель не менялась. Кроме этого, как утверждает социолог, не принесла существенных 
результатов и кампания по защите и обелению экс-депутата, организованная его 
сторонниками…. 

 «Известия» 
 
Автогражданское неповиновение. Борьба за отмену транспортного налога вступает в 
активную фазу 

Федерация автовладельцев России (ФАР) призывает перевести многолетнюю борьбу 
за отмену транспортного налога в активную фазу. Миллионам владельцев машин 
предлагается отказаться от добровольной уплаты этого налога как несправедливого, 
экономически не обоснованного и морально устаревшего. В ФАР считают, что столь массовая 
акция гражданского неповиновения не останется без внимания и принудит власти изменить 
законодательство. В итоге платежи по транспортному налогу войдут в цену бензина, и 
платить станет больше тот, кто больше ездит.  
Вчера руководитель ФАР Сергей Канаев обратился с призывом к автомобильному 
сообществу России отказаться от уплаты транспортного налога. То есть перестать его 
платить добровольно и делать это исключительно по решению суда. Логика такая – в стране 
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насчитывается около 30 млн. автовладельцев. Если все поддержат 
инициативу ФАР, это будет своего рода акция гражданского неповиновения. А налоговые 
органы физически не справятся с подготовкой исков в суды против неплательщиков 
транспортного налога. Тем же, кого все-таки вызовут в суд, ФАР обещает поддержку – 
правовую и моральную.  

«У нас задача довести хотя бы одно такое дело до Верховного суда и доказать, что 
этот налог несправедлив и подлежит отмене. Все риски мы берем на себя», – заявил Канаев. 
Он напомнил, что с 2009 года ФАР последовательно выступает за отмену социально 
несправедливого и морально устаревшего транспортного налога. Платежи по нему должны 
быть перенесены в стоимость бензина и других нефтепродуктов. Таким образом, будет более 
справедливо распределяться налоговая нагрузка на автовладельцев. Тот, кто больше ездит, 
тот больше платит.  

По словам, Канаева в ФАР подсчитали, что такой перенос транспортного налога в 
топливные акцизы с сохранением отчислений государству – около 88 млрд. руб. в год – 
привел бы к увеличению стоимости топлива в среднем на 53 коп. за литр. В реальности же к 
2013 году акцизы вырастут на 3 руб. за литр бензина. При этом сохраняется и транспортный 
налог. Федеральные власти приняли закон, позволяющий регионам по их усмотрению вдвое 
снизить ставки транспортного налога. Однако субъекты Федерации не сочли это возможным. 
В ФАР называют сложившуюся ситуацию «четырехкратным обманом автовладельцев».  
 Канаев констатировал: ФАР исчерпала все прочие средства и методы борьбы с 
транспортным налогом. Осталось последнее – акция гражданского неповиновения в форме 
массовой неуплаты этого в принципе незаконного побора. Сейчас два дела доведены до суда 
– в Нижегородской области и Пермском крае. Это мизер, учитывая, что собираемость этого 
налога, по оценке ФАР, не превышает 60%. Получается, что до 40% автовладельцев де-
факто многие годы не платят транспортный налог без всяких для себя последствий. В пример 
Канаев привел себя – он платил налог лишь однажды – лет пять назад при покупке нового 
автомобиля. Вывод: от отмены транспортного налога государство только выиграет – 
собираемость автоматически вырастет до 100%.  

Эксперт ФАР Андрей Веселков уверяет, что серьезных материальных издержек 
неплательщикам транспортного налога не будет. В случае вынесения судебного решения не 
в их пользу сумма, подлежащая уплате, увеличится ненамного – за счет взыскания пени, 
плюс уплата госпошлины – 400 руб. Не возникнет проблем и при продаже машины. 
Пограничный шлагбаум тоже перед неплательщиком не опустится, так как запрет на выезд за 
границу возможен лишь по решению суда. Но главный аргумент – транспортный налог в его 
нынешнем виде никак не привязан к ремонту и содержанию дорог. Это имущественный налог, 
который непонятно почему рассчитывается не по стоимости автомобиля, а по мощности 
двигателя. Средства поступают в общий котел и там непонятно как распределяются, 
подчеркнул Веселков…  

 «Независимая газета» 
 
Большинство россиян считают себя трудолюбивыми людьми 

Подавляющее большинство (90%) россиян считают себя трудолюбивыми людьми. В 
нетрудолюбии признались только 7% респондентов. Таковы результаты очередного опроса 
ФОМ.   

Однако на вопрос "Отличаются ли жители нашей страны трудолюбием?" положительно 
ответили только 57%, а 33% опрошенных сообщили об обратном.   

67% россиян с осуждением относятся к трудоспособным людям, которые нигде не 
работают. А для того, чтобы стать богатым, по мнению россиян, больше всего необходимы 
связи с нужными людьми (30%), хорошее образование (28%) и упорный труд (23%).  

«Росбалт» 
 

Эксперт: Россия потеряет триллион рублей из-за двойных каникул в 2013 году. Длинные 
праздники приведут к колоссальным потерям в экономике   
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В наступающем году Россия потеряет триллион рублей из-за двойных каникул – 
десяти дней в январе и девяти дней в мае, подаренных Минтрудом жителям страны. 
Напомним, что в 2013 году жители РФ, помимо основного отпуска, будут отдыхать на Новый 
год и Рождество с 30 декабря по 8 января, на Первомай получат пять дней отдыха и еще 
отдохнут 4 дня на День Победы. 

По мнению директора департамента стратегического анализа «ФБК» Игоря Николаева, 
Россия из-за новогодних каникул несет колоссальные экономические потери, которые в 
следующем году станут еще больше из-за переноса праздников, пишет «Российская газета». 
Согласно подсчетам аналитиков, совокупно за январские и майские каникулы 2013 года 
федеральный бюджет недополучит 200 миллиардов рублей, ВВП потеряет 1 триллион.  

«Для сравнения, на жилищно-коммунальное хозяйство в следующем году из 
федерального бюджета планируется потратить 140 миллиардов рублей, а на 
здравоохранение – 500 миллиардов», – отметил эксперт. 

По словам Николаева, произойдет это из-за того, что промышленность и экономика в 
целом практически на 20 дней в году замрут, а если нет продуктов производства, значит, нет 
и прибыли, нет налогов.  

«Чудес не бывает, и страна, которая по уровню ВВП на душу населения находится ниже 
50-й строчки в мировом рейтинге, не должна себе позволять такие каникулы», – полагает 
эксперт.  

Промышленное производство в январе по сравнению с декабрем снижается в среднем 
на 10%. Торговля в декабре получает плюс 25% от выручки, но эти суммы компенсируют 
январские потери, поскольку во время каникул продажи падают, отмечает Николаев. 

В общероссийской организации малого бизнеса «ОПОРА России» пессимистичный 
настрой ФБК разделяют. Как отметил вице-президент организации Владислав Корочкин, 
особенно чувствительными для малого бизнеса являются обязательные выплаты 
неработающим работникам. Ведь, несмотря на то, что люди отдыхают, работодатель обязан 
платить им зарплату в полном объеме и делать с нее все положенные перечисления в 
социальные фонды. «У нас в стране и без того чрезвычайно высока нагрузка на 
предпринимателей – по соцпакету и оплачиваемым отпускам, и каникулы положение 
усугубляют», – отметил он. По его словам, выигрывают в эти дни в основном 
предприниматели, торгующие спиртным, остальные в минусе. 

Впрочем, крупный бизнес идею длительных каникул поддерживает. Как пояснила 
директор управления по трудовым отношениям Российского союза промышленников и 
предпринимателей (РСПП) Марина Москвина, сторона работодателей поддерживает проект 
постановления о праздниках. «На самом деле дней отдыха больше не стало, их просто иначе 
распределили, поэтому говорить о каких-то больших потерях не приходится. Январь 
традиционно неполный рабочий месяц, все к этому уже привыкли. А то, что сейчас с января 
несколько дней переносится на май – если людям важно провести эти дни на садовом 
участке, почему нет?" – полагает она.  

Еще один аспект: длительные каникулы – это хорошо для семьи, полагает доктор 
медицинских наук, руководитель отдела неотложной психиатрии Государственного научного 
центра социальной и судебной психиатрии им. В.П. Сербского Анна Портнова. По ее словам, 
в повседневной жизни у работающих людей нет времени на детей. Максимум, что они могут, 
– это проверить уроки. Совместные каникулы позволяют восполнить эти пробелы, побыть с 
детьми, пообщаться с ними. Единственная категория граждан, которая будет страдать, – это 
трудоголики. 

 «Новый Регион», 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Новый православный тоталитаризм 
Мало кто из моих знакомых хотел бы жить в фундаменталистском исламском 

государстве. Не будем обсуждать, что есть ислам, но они не хотят пять раз в день прерывать 
работу ради намаза, видеть подруг в хиджабах и вообще жить так, как скажут аятолла или 
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мулла. Вот почему их так пугают толпы темноволосых мужчин на Ураза-Байрам, и вот 
почему они так против зримого знака роста этих толп — новых мечетей (сентябрьские 
волнения в Москве в Митино тому подтверждением). 

Как будто, товарищи дорогие, мечеть есть причина либо акселератор того, что вызывает 
эти страхи. Как будто не будет мечети – не будет проблемы. 

Проблема не исчезнет по той простой причине, что фундаментализм действительно 
побеждает в России, причем при поддержке всей вертикали российской автократии. 
(Возможно, не будет преувеличением сказать, что автократия нуждается в фундаментализме 
как в опоре). Только это не исламский фундаментализм. 

Сегодня в России реализуется сценарий качественного голливудского хоррора. В 
хорошем фильме ужасов демоны обретают личину того, на кого не подумаешь: честнейшего 
шерифа, школьной красавицы или бабушки главного героя. И зритель никак не поверит, что 
внутри милого, домашнего, много страдавшего при коммунистах православия вырастает 
монстр фундаментализма. 

Вы боитесь, что добровольные воины ислама будут обстреливать из пейнтбольных 
ружей ваших дочерей, когда воинов не устроит их манера одеваться? Но так и начинает 
происходить, причем не в Чечне, а в Москве, где формируются православные дружины, и 
православные молодчики уже срывают  с людей майки с непотребными (по их мнению) 
надписями. И полиция молодчиков покрывает. 

Вы не хотите прерывать работу на молитву? Но в петербургском правительстве, по 
некоторым данным, уже служат молебны. Верхушка управленцев во главе с губернатором 
Полтавченко входит в Русское Афонское общество, а сам Полтавченко, если верить 
обитателям Смольного, прошедшую "бессосульную" зиму объясняет тем, что Петербург 
отмолили афонские старцы (и, похоже, это не шутка). 

Вас пугают толпы – ни проехать ни пройти – в праздник у мечетей? А пять миллионов 
православных в Москве, сутками стоявших (и движение, разумеется, перекрывали) в Москве 
ради прикосновения к поясу Богородицы в надежде на чудо – оно не пугает? При том, что 
мало кто из сутками стоявших ради кусочка ткани удосужился прочесть завет Христа? 

Да и Pussy Riot упаковали за 40-секундную пляску в пустой церкви почти с той же 
суровостью, с какой исламские фундаменталисты побивают грешниц. 

И будут продолжать упаковывать: на очереди – принятие вполне средневекового закона 
об оскорблении чувств верующих (разумеется, "традиционно верующих", читай – 
православных; оскорблять чувства каких-нибудь иеговистов, обитающих у нас на правах 
"секты", можно будет вволю; а у неверующих, похоже, вовсе не предполагается чувств). По 
этому закону можно схлопотать 5 лет тюрьмы, и более 80% россиян этот закон одобряют. 
Кстати, 27% россиян одобряют введение в УК телесных наказаний. Vox populi vox dei. 
Удачный повод начать недовольных тоталитарным православием бить на площадях плетьми, 
переведя часы на время до 1904 года, когда телесные наказания в России были полностью 
запрещены. 

Оглянитесь, посмотрите вокруг. Ум, просвещенность, научное знание, трудолюбие, 
борьба с косностью перестали быть добродетелями в России. Добродетелями становятся 
лояльность, патриотизм, православие. Это весьма укрепляет властную вертикаль, 
замораживая либеральный "размыв", подобно периоду российских холодов конца XIX века. 
Но эпоха Александра III и Победоносцева привела в итоге к тому, к чему привела. К яме с 
негашеной известью под Екатеринбургом и к уничтожению церквей, монастырей, к 
физическому истреблению священников при попустительстве (да что уж там говорить – при 
прямом участии) "народа-богоносца". 

Возможно, то, что происходит сегодня в России – просто болезнь, связанная, например, 
с тем, что новообращенным (а большинство чиновников, держащих в церкви свечку, взяли ее, 
условно говоря, вчера) часто свойственна религиозная нетерпимость. Но, возможно, это лишь 
старт другого, смертельного процесса. Меня не удивляют ни разговоры о том, что нынешний 
патриарх Кирилл вот-вот получит собственную программу в прайм-тайм на федеральном ТВ, 
ни то, что Кирилл вообще станет через 12 лет президентом. Возможен и другой вариант – 
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президент станет царем и одновременно главой церкви наподобие английской 
королевы. А что? Автократия может все! 

Тогда сегодня мы находимся в начале строительства религиозного тоталитарного 
государства, с православием-самодержавием-народностью в качестве официальной 
идеологии, где православие будет иметь весьма опосредованное отношение к христианству. 
Как, собственно, оно имеет уже сегодня. Простой пример: согласно закону о свободе совести 
и о религиозных объединениях, пролоббированному еще в конце 1990-х РПЦ, 33-летний 
проповедник из Иудеи сегодня не имеет ни малейшего шанса на проповедь на территории 
РФ. То есть в случае второго пришествия, случись оно у нас, с Христом произошло бы то же 
самое, что и во время первого пришествия, причем контролируемые Иродом телеканалы 
объяснили бы проповеди Христа заговором против России. 

История знает три типа тоталитарных государств, то есть государств, чья идеология 
основана на принципе исключительности: социальной, национальной или религиозной. В 
государстве первого типа мы жили, государство второго типа мы победили, государство 
третьего сегодня желанно многим. Россия, что с тобою?! Очнись! 

«Росбалт» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 1944 ▲ 0, 06 

EUR 40, 2096 ▲ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


